

Les « Amis de La Seyne » en deuil

C'est avec une vive peine et un sincère regret que les « Amis de La Seyne » ont appris la mort de leur vénéré président d'honneur, M. le docteur André Jaubert, majoral du félibrige, ancien syndic de la Maintenance de Provence.

Malgré les inconvénients inévitables du grand âge, auquel il était parvenu, le docteur Jaubert avait conservé, magnifiquement intacte, la flamme de l'esprit et une haute curiosité intellectuelle, aimant tout ce qui était bon et beau :

Il s'est éteint, à la fin d'un beau jour, dans sa propriété de Capenvers, près de Camps-la-Source, le lundi 18 septembre.

Personnalité des plus connues, le docteur André Jaubert tint une grande place dans le mouvement félibréen, dans l'activité littéraire et historique provençales, s'exprimant admirablement en la belle langue rénovée de Frédéric Mistral, appartenant, lui-même, à l'une des plus anciennes familles du pays.

Débordant de foi et d'entrain, il fut la cheville ouvrière du comité qui, en 1936, fit ériger à Brignoles un monument en l'honneur d'un Varois illustre, François-Marie Raynouard, secrétaire perpétuel de l'Académie française, l'auteur des « Templiers » et d'études importantes sur la langue romane ; à cette occasion eurent lieu en cette ville de superbes cérémonies honorées de la présence de représentants de l'Institut et du monde littéraire français et étranger.

De plus, le docteur Jaubert créa, avec l'aide de personnalités locales, le beau musée régional du pays brignolais, œuvre dont il était très fier, ainsi que l'Association des Amis du Vieux Brignoles, destinée à assurer la conservation du patrimoine spirituel et historique de la région.

Membre de diverses sociétés savantes, il écrivit lui-même, d'une plume alerte et fine, maints ouvrages et quantité d'articles appréciés sur des personnages, des scènes et des paysages de la Provence, notamment sur Pascalis et Raynouard.

Nos compatriotes seynoïses savent qu'il résida pendant longtemps dans leur ville où il exerçait, avec dévouement et compétence, la profession médicale ainsi que les fonctions de médecin-chef des services d'hygiène de l'hôpital. Il fut le docteur de famille de bien de nos concitoyens.

Enfin, il était particulièrement attaché à la société des Amis de La Seyne ancienne et moderne, œuvre

locale dont il avait la présidence d'honneur et à laquelle il apportait une précieuse et érudite collaboration, particulièrement par de brillantes conférences consacrées aux choses de Provence. Retiré plus tard à Toulon, il en suivit constamment, avec un intérêt affectueux, et les jours, et les travaux.

Nos « Amis de La Seyne » n'ont pas oublié les belles réceptions et visites qu'il organisa en leur honneur, à Brignoles, à Capenvers, à La Celle et à La Cayolle, lors de leur sortie de 1951. Aussi s'inclinent-ils avec respect et gratitude devant la mémoire de celui qui honora si grandement leur cité et la patrie provençale.

Notre société seynoïse a été représentée aux obsèques, à Brignoles, le mercredi 20 septembre, par son président, M. Louis Baudoin, qui a présenté à la famille du cher défunt nos condoléances bien attristées. En cette triste circonstance nous prions la société sœur des « Amis du Vieux Brignoles » et la municipalité de cette ville d'agréer nos sentiments de profonde sympathie.



Le Dr André Jaubert au cours d'une de ses conférences aux " Amis de La Seyne Ancienne et Moderne ".